



A Moscou, des prières en l'honneur des combattants du mouvement de libération grec de 1821-1823



Le 25 mars 2021, un office d'intercession a été solennellement célébré au monastère du Don de Moscou, ainsi qu'un requiem à la mémoire de ceux qui combattirent pour l'indépendance grecque de 1821-1823, et dont le dernier refuge terrestre aura été l'antique monastère moscovite.

Avec la bénédiction de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies, l'office était présidé par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, qui concélébrait avec l'archevêque Théognoste de Kachira, président du Département synodal en charge des monastères et du monachisme, et avec l'évêque Théophilacte de Dmitrov, vicaire patriarcal. L'archiprêtre Nicolas Balachov, vice-président du DREE, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk,

secrétaire du DREE en charge des relations interorthodoxes, et l'archiprêtre Serge Zvonariov, secrétaire du DREE en charge des affaires de l'étranger lointain, participaient aussi à la célébration.

L'ambassadeur de la République grecque en Fédération de Russie, Mme Ekaterini Nassika, participait à l'évènement de même que des diplomates grecs, des représentants de la Société moscovite des Grecs, de l'Association des femmes grecques AGAPI, d'autres associations grecques, de la diaspora grecque, ainsi que nombreux philhellènes assistaient à l'office. S. A. Gavrilov, président du Comité de la Douma d'État chargé des associations publiques et des organisations religieuses, président de l'Assemblée interparlementaire de l'Orthodoxie, et Valery Pirogov, directeur général de l'Institut russe de l'Athos, étaient également présents.

A la fin de l'office d'intercession solennel, le président du DREE a lu le message de félicitations de Sa Sainteté le patriarche Cyrille de Moscou et de toutes les Russies au président de la République grecque pour le 200^e anniversaire du début du combat de libération du peuple grec.

Ensuite, l'ambassadeur de la République grecque en Fédération de Russie a prononcé un discours. Ayant chaleureusement remercié l'assistance, Mme Ekaterini Nassika a, notamment, constaté que l'hellénisme de la Russie avait joué un rôle important dans la préparation, le déroulement et le succès de la révolution grecque.

Selon Ekaterini Nassika, la lutte pour la liberté, après des siècles de domination ottomane, s'appuyait sur de solides fondements : nationaux – la langue de l'Empire byzantin, religieux – la foi orthodoxe, et socio-politiques – les principes des Lumières et de la démocratie.

« Pour moi, en tant que représentante de la Grèce, c'est un immense honneur que d'exprimer à la Russie et au peuple russe notre reconnaissance. Au cours des siècles, la Russie et le peuple russe ont offert à de nombreuses générations de nos compatriotes des conditions favorables pour bien vivre sur cette terre et rendre service à leur tour, autant que possible, à leur seconde patrie dans tous les domaines : politique, artistique, économique et commercial, dans le domaine de l'instruction et de la bienfaisance. Il y a quelques jours, j'ai pu me convaincre avec émotion à Taganrog de la trace laissée par les Grecs de Russie dans l'histoire ; j'ai ressenti l'amitié profonde qui unit nos deux peuples » a souligné, notamment, le chef de la mission diplomatique grecque à Moscou.

Ensuite, le métropolite Hilarion de Volokolamsk a célébré un office à la mémoire des Grecs qui reposent dans la nécropole du monastère du Don.

Des prières ont été dites pour le repos de l'âme du métropolite Anthème d'Ersèque, du métropolite Parthène de Paleo Patras, de l'archimandrite Nathanaël et d'autres représentants de la culture et de la société grecque, ainsi que pour celui des combattants du mouvement de libération des années 1821-1823.

Après l'office, le métropolite Hilarion a échangé avec l'ambassadeur de la République grecque en Fédération de Russie.

Source: <https://mospat.ru/fr/news/86858/>